

EL REGIONAL

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Febrero, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Anuncios

A los señores suscriptores se predicen sus
reclamaciones.

Resultados a 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.253

Castellón.—Sábado 21 de Julio de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

La Exposición de París

Cuando entran en este mísero mundo, de hambre y sed de justicia, que son los más, están de enhorabuena. La Exposición, que es un triunfo de la Humanidad sobre las fuerzas esparcidas por la naturaleza, es un desastre para los ambiciosos y logrerios que buscan enriquecerse en breve plazo a costa de la calidad de los que no siendo ni logrerios ni ambiciosos dan pruebas en estos momentos de un alto sentido moral y práctico.

El público tiene ancho y ameno espacio en donde distraer sus ojos y enterarse de lo útil, de lo agradable y aun de lo pintoresco, sin gastar dinero. Así es que ha desertado de la mayor parte de los espectáculos que se exhibían en la Exposición. La basta como el público el grandioso que se presenta a su vista con sólo contemplar las instalaciones de todo género, expresa por sí sólo de entretener el interés y la curiosidad de todo visitante, por lo que que sea.

Y como de los hijos de todos los países se da donde debía salir el río para los grandes capitales levantados en la construcción de los ferrocarriles Guggenheim, más o menos estragados, que rodean el Océano de Norte, el llamado los hijos andados ha motivado la quiebra de un sinnúmero de empresas que hoy y por hoy el grito en el cielo al ver menospreciadas las novedades con que se iban escapando la atención y el dinero del mundo.

Hay sin embargo, extra esta «Atracción» algunas que merecen figurar entre los progresos inéditos de la ciencia, pero sobre ser en realidad progresos de un género chico incapaz de resistir la competencia del género acumulado en las vitrinas, el sello de un mercantilismo impreso al espectáculo ha sido causa de que el público se retraiga y consienta de buen grado no ver la Luz a un metro de distancia si había de ver luego las estrechuras al entrar de que ha pagado para no ver nada.

Es clamoroso en general entre los empresarios de cosas análogas, pero al público se carga de hombros como diciendo:—Usted por quién me ha tomado?

Y continúa, cada día en mayor número, visitando las verdaderas maravillas de la Exposición, que no le cuesta dinero admirar, entretanto que se mueren de pena muchos músicos y dentistas.

Es lo que dicen que está a punto de ocurrir a los empresarios del subpueblo del Pabellón de España, y al ser así, lo encuentro justificado.

Fel de los pocos corresponsales que reportaron al Marqués de Villalobar obligos por haber autorizado allí un Oficio Conciliatorio, a imitación de los de otras naciones, mostrase lo pintoresco de nuestros aires regionales, pero de esto a que los empresarios, para quienes fueran, hagan Jaqui delicias de la natural curiosidad que de otras bailarinas despiertan, exolando a que desnaturalizan con movimientos y contorsiones ridículas el baile que de suyo tiene matices

más que suficientes, hay mucha distancia; y aparte de que es contribuir oficialmente a propagar una leyenda que si mientras fuimos poderosos no conseguimos disminuirnos, hoy reclama por lo menos, que se la relegue a lugar secundario de la Exposición.

Y se me alcanza que no ha de agradar mucho a los yacques que van a divertirse a la Feria el que les privan de esa espectáculo con el que quisieran borrar sus bárbaros deportes y legitimar sus recientes ó faturos despojos, pero empresarios no han de faltar fuera del recinto de nuestro Pabellón (si no hay ya quienes se esfuerzan a ser) para que a jé oír su sentido canto hondo y gujro el notable artista marato, ó para que luzca en graciosa y espeluznante Emerita Martínez.

Y no hablo de ese entrar y no salir dinero que hasta hace poco engrosaba las arcas de los empresarios, porque era un dinero exotérico generalmente tributado por las gentes del Norte a la exhibición de nuestras mujeres pantorrillas nacionales. Raras, muy raras, los españoles ó hispano americanos que allí me voy y esos pocos visitantes la feria más bien por eso, en las admirables composiciones del bandurrista Sánchez que por apreciar una exageración interesada de nuestros bailes populares.

Los Braun sin conciertos para quienes todo el mundo es orgánico, han debido de percartarse del número, pues la reacción del público ha sido general y hoy se le da preferencia a verdaderos espectáculos en los momentos que le deja libre la visita de secciones, grupos y clases.

Quienes van ganando en todo ese desastre de empresarios, son los desherederos de la fortuna y de los placeres. Por eso he felicitado a principio a los que padecan hambre y sed de justicia.

Una vez autorizada, el periódico *Le Matin* se ha elevado en su defensa, pues parece natural que de estos seis meses la fiesta que el mundo celebra en París correspondan unas cuantas horas de divertimento a los pobres.

Es, por lo tanto, muy probable que la comisión general de la Exposición a fine un día de la semana para que gratuitamente pueda, el que quiere, entrar a la Exposición, pues con todo y ser reducido el precio de la entrada, hay familias que en París pueden contarse por cientos de miles para que esas esas desembolsos constituiría un sacrificio verdadero y muchas veces imposible.

Sí, como es de creer, según la comisión general tan humanitario pensamiento, todavía propendría yo como complemento el que por cuenta de los empresarios de espectáculos pintorescos se abrieran cantinas libres. La pérdida no sería mucha si se compara con la de 43 millones de francos que parece llevar ya pérdidas los empresarios, en general, de cosas «en ansetas».

Pero no hay peligro de que acepten. Eso equivaldría a una toma de la Bastilla más difícil que la que se conmemora mañana; y además esos señores tendrían razón para decirnos que ellos hemos tomado por otros. . .

Santiago Romera



A Antonieta

Consumido por fiebre abrasadora falta de espacio do ensanchar el pecho; me retuerzo furioso en triste lecho, transido de dolor, hora tras hora. Más al fin; la lanceta bienhechora rasga mi carne, y por breques estrecho herviente se ta, salpicado el techo una fuente de sangre, salvadora. Mis tarde, densa nube enrojada nubla mis ojos, y por un instante me arranca de los brazos de la vida. Despierto en brazos de mi madre amante y al besar en su frente enloquecida Allí ví retratado tu semblante.

J. F. S.



Ingleses y boers

Está ya fuera de toda duda que a lord Roberts no le resulta la combinación. Se la ha arreglado de manera que en todas partes es débil, y, por lo tanto, en todas partes la acción de los boers es eficaz, mientras que la de los ingleses es completamente nula.

Menudean los combates, pero no provocados por las tropas británicas, cuya situación no es la más a propósito para estas peligrosas iniciativas, sino para los boers, que demuestran mayor acierto cada día en la elección de punto, momento y circunstancias en que deben realizar sus ataques.

Cada uno de éstos es un éxito para las fuerzas federales y un verdadero fracaso para las inglesas. Pero aunque ya vaya trascendiendo a la opinión la realidad de las cosas y se vaya convenciendo el mundo de que la situación de Inglaterra en el Sur de África dista mucho de ser todo lo satisfactoria que oficialmente se afirmaba, es preciso no olvidar que la censura y el empuño decidido de los ingleses en ocultar la verdad constituyen la prueba más elocuente de que la situación debe ser aún mucho peor de lo que las noticias divulgadas permiten suponer.

Los primeros informes que se reciben en Europa, respecto a cualquier hecho de armas, suelen ser vagos, y aun en no pocas ocasiones desfiguran los resultados hasta el punto de hacer dudar si el éxito es de los boers ó de los ingleses; después que pasan unos días se empiezan a saber detalles y entonces se viene en conocimiento exacto de que aquel hecho constituyó un desastre para los ingleses y valió un regular botín de guerra a los boers.

El sistema es, sin embargo, tan burdo y tanto se ha abusado de él, que ya no es fácil que la opinión sensata se deje engañar; hoy basta con pasar la vista ligeramente por una de esas noticias vagas para adquirir la seguridad de que los ingleses tienen que deplorar algún desastre. Y como todos los días las hay, nadie puede dudar que la situación del Ejército de lord Roberts empeora de día en día.

Esto tiene su explicación natural. El general Roberts ó tiene que retirarse a ocupar con todo su Ejército reunido una pequeña parte de territorio, dejando a los boers la pacífica posesión del resto del país y de sus propias líneas de comunicación, ó tiene que decidirse a hacer la ocupación militar efectiva del terreno conquistado. En el primer caso, su dominio no puede extenderse más allá del radio a donde alcance su servicio de avanzadas,

exponiéndose además a que lar incomunicado con sus bases de operaciones.

En el segundo no tiene más remedio que diseminar completamente su Ejército en pequeños destacamentos y reducidas columnas que separadamente resultan inferiores a cualquier núcleo boer. Si hace lo primero, no será nunca dueño del país, sino de aquel punto exclusivo en que establezca su cuartel general, y la guerra será eterna; mas haciendo lo segundo, que es precisamente lo que hace, irá siempre batido en detalle, porque el enemigo, con su movilidad acostumbrada, su conocimiento del terreno y su serenidad para operar, elige el momento, la posición y la columna que crea en mejores condiciones para realizar sus fines, que consisten en ir produciendo pequeños pero continuos descalabros a las fuerzas invasoras.

Ya hemos visto la eficacia de la operación envolvente organizada contra las fuerzas boers de ORANGE; éstas dejan avanzar a las columnas inglesas hasta donde les convien; después, y sin dar lugar a que el cerco se cierre, se rehacen y vuelven sobre los mismos puntos que antes cedieron sin resistencia y se desmembran en diferentes núcleos, cada uno de los cuales amenaza en diferentes direcciones a los que eran sus perseguidores. Obligados éstos a variar el sentido de su primitiva marcha, queda rota la unidad de la operación combinada y en peor situación los perseguidores que los perseguidos.

Como no ha teleografiado el general Roberts los detalles de los combates sostenidos en ORANGE y que han dado por resultado el que los boers recuperen a «Willierdorp» y «Frankfort», derroten a los ingleses en «Sankhat Nek» y rompan el cordón establecido por Hunter y Rundle entre «Bethelen» y «Ficksburg»?

X.

Nota del día

Las dos cuestiones que hoy llama verdaderamente la atención son las declaraciones de Sr. Romero Robledo y la contestación que el jefe del Gobierno ha dado a los catalanes.

Hay que comentarlos el lector pues muy sabrosos se desprende de lo que dice uno y otro político además de que puede ser de gran provecho el conocer lo que dichos señores piensan.

A pesar de no publicar la prensa el Mensaje silvelista, fue el primero en comunicárselo a *El Mercantil*, y hoy ha podido obtener un folleto referente al asunto y que se titula «Dos documentos políticos».

El primero es el Mensaje de los silvelistas a su jefe, y en dicho documento se protesta contra las demostraciones hostiles de que fué objeto el Sr. D. en su viaje a Cataluña.

Afirmen los que suscriben el documento que la mayoría de los catalanes recrimina aquellas manifestaciones, que Cataluña no está divorciada del gobierno, y que de no atajarse la corriente catalanista podría sobrevenir ese divorcio.

Agregan que los tiempos han mejorado, abriéndose paso la r. f. xion.

Al objeto de remediar el actual estado de cosas, los silvelistas proponen la descentralización administrativa reformas en los sistemas que se siguen en las universidades, la derrota de los esquiismos y otros extremos.

Hablan también de la resistencia al

pago de los tributos, diciéndose que la actitud enérgica del gobierno ha hecho abortar el peligro.

A este propósito los silvelistas tratan de llevar agua a un molino pidiendo el arrendamiento de las contribuciones en favor de una empresa próspera (Omillia), representada por el decadente Barón Hispano Colonial.

Hablase de la cuestión social, diciendo que se mantenga el libre ejercicio de los respectivos derechos.

Se trata de la mala administración de los municipios, diciéndose que ha sido que Barcelona aguarda un viento purificador.

Firma el Mensaje el Sr. Sureda, jefe de los silvelistas, y otras conocidas personalidades, entre ellas un hijo del Sr. Darán y B. a.

En la respuesta al mencionado documento, agradece el Sr. Silvela la protesta contra los actos de algunos elementos perturbadores que no vacilaron en manchar la tradicional cantata de Cataluña.

Referente al regionalismo, dice que nunca ofreció restaurar las instituciones muertas ni dar pasos atrás en la obra de la unidad de la patria.

Agrega: «Yo tuve siempre fe en que España contaba con recursos propios para salvar las dificultades de la Hacienda, a pesar de los inesperados quebrantos de la guerra insensata a que fuimos lanzados por falta de energía moral, que reconozco que era difícil en aquellos momentos, pero que juzgará la historia más serenamente que la ha juzgado este pueblo, siempre inclinado a la indulgencia y al olvido.»

Agrega que se ha logrado la regeneración de la Hacienda.

Y que no admitirá los conciertos económicos en el sentido de crear organismos entre la Hacienda y el contribuyente, aceptando solo intervenciones prudentes de elementos económicos para facilitar y moralizar la recaudación, la repartición de cuotas y la investigación de ocultaciones.

Entienda que para lograr la descentralización debe hacerse que venga de la circunstancia al centro.

Oros que el esquiismo debe combatir, no solo en Madrid, sino en las regiones.

Referente a las cuestiones obreras, ofrece respetar la libertad del trabajo.

Termine con el siguiente párrafo: «Creo que en toda Cataluña se inspiran en los deseos de borrar los motivos de diferencia para evitar pretextos a la perturbación y al desaliento, y que me ayudarán en mi propósito.»

El Sr. Silvela ha autorizado para publicar estas declaraciones; pero como en estos momentos es desconocido el folleto, reina gran expectación en los círculos políticos por conocerlas.

Sigún datos oficiales, en China no hay más consul español que don Eduardo Aparici y Mata, de la carrera consular, que ejerce el cargo en Shang H-y.

Los demás consulados españoles están desempeñados por súbditos ingleses.

El Sr. Romero Robledo me ha dicho hoy que lo visitaron los principales sindicatos de los gremios de Madrid, celebrando una larga conferencia, que

Es preliminar de otras que celebrarán. En principio quedaron conformes los estudios y Romero. Este prometió mucho del movimiento que se ha iniciado, y por ello maestra sus entusiasmos.

Ha dicho que será el más servil de las aspiraciones nacionales.

El presidente de la Unión Nacional de Cádiz le ha anunciado al Sr. Romero su visita para ofrecérselo.

Después de las noticias anteriores, me ha comunicado el Sr. Romero que recibe constantes adhesiones y que se promete acenar la nota de su campaña.

Cartera provincial

Desde Gaibiel

Sr. Director de EL REGIONAL

Muy señor mío y estimado amigo: Dada algda tiempo, que en verdad, vengo sintiéndome algo así como un buen escritor, y desde igual fecha que, aun cuando iba en busca de elementos para llenar cuatro cartillas, es lo cierto que jamás hallé materia para conseguir mi objeto.

Pero hoy, el asunto, ha variado por completo, por cuanto, con las solemnidades legales, se han celebrado en las escuelas de ambos sexos de esta localidad, los exámenes de fin de curso.

Desde muy temprano, esa turba de rapazuelos que tanto da que hablar á su maestro, se agita desde una parte para otra, anunciando al vecindario haber llegado el día de recoger el premio de su constante labor.

Esa lengua de hierro que tan despiadada se agita sobre el bronce, hizo hendir los aires con ocho sonidos que, acompasados y monótonos, iban allí, á lo lejos, perdiéndose sus vibraciones y avisando á la gente menuda la llegada de la hora fatal.

He ahí como todos, sin más voluntad que la de su celoso maestro don Cristóbal Fajardo, se presentaron divididos en secciones para sufrir el examen. En todas las asignaturas demostraron solidez de conocimientos hasta el extremo de que no se regataba el estuoso apuntes que unánimemente se tributaba al Sr. Fajardo.

En análisis gramatical, en sus cuatro partes, los niños que forman aquella sección, arrancaron repetidos bravos y en especial Benjamín Bonet Castañer que con soltura, rara en un niño, demostró que en la escuela dirigida por tan celoso profesor, no se pierde el tiempo inutilmente.

Y en geografía descriptiva: Aquello fué un derroche.

Buavo, muy buavo, Sr. Fajardo; mil gracias por su laudable labor. Se gace, y un día, Gaibiel, agradecerá con letras de oro su nombre para eterno recuerdo.

En cuanto á las demás asignaturas, podría hacer constar otro tanto que de las citadas.

Entraron en examen las niñas, y, mi estimado director, como es bastante entrada la noche cuando escribo estas líneas, ha resuelto maternamente en cama, ya que el sueño principia á mortificarme.

Mil gracias por su atención y sabe cuanto le considera un atento seguro servidor y amigo q. b. s. m.,

X.

CRONICA

Sr. Gobernador:

El Diario de Castellón en la primera crónica de su último número ha querido rectificar lo dicho por nosotros acerca de la elección de practicante hecha á primera vista en Oropesa,

y en verdad ha estado el colega muy poco afortunado.

La equivocada información, señor Gobernador, es la del «Diario».

H. y cosas que no tienen réplica.

El Colegio de Médicos solo sabe defender los intereses de todos los compañeros y no permite bajo ningún concepto que burien los Estatutos aquellas autoridades que vienen obligadas á cumplirlos.

La dotación de mil pesetas hace muchos años las viene pagando el Ayuntamiento de Oropesa y no es este sueldo mayor al de los titulares de la capital, como asegura el «Diario», por cuanto éstos tienen asignada y cobran la cantidad de mil doscientas cincuenta pesetas.

Pero nada tiene que ver esto con el asunto principal, con la elección de practicante.

El Alcalde convocó á sesión para este objeto reuniendo en la papelera el día 29 de Junio á las siete de la mañana.

En este día y á la hora citada, según nuestros informes, habían acudido el Alcalde y cuatro concejales que fueron D. Pedro Sagarra Tena, D. Antonio Casañ Vidal, D. Francisco Tamborero Lorens y D. Tomás Saura Lorens.

De la Junta de asociados estaban allí D. Eduardo Bort Lorens, Don Tomás Lorens R. pollés y D. Manuel Vidal Ripollés.

Total och y como entre Ayuntamiento y Junta suman catorce, resulta que había mayoría y debió el Alcalde celebrar sesión.

Pero como entre los allí reunidos no tenía seguridad de ganar la elección en favor del practicante Alegre, envió á buscar á sus amigos y como no acudieron, no tuvo á bien celebrar la sesión.

Habo allí sus protestas pero no pudieron ser válidas.

Dos días después acudió todo el personal y como entre los catorce esperaba mayoría el Sr. Presidente, entonces no había ya el menor inconveniente, la sesión se celebró y se formularon las consiguientes protestas que desde luego llegaron, Sr. Gobernador, á sus manos porque sabemos se ha presentado el recurso correspondiente.

Esta es la verdad de los hechos y así afirmamos más.

Se ha hecho ese omiso de lo que dispone el reglamento de 14 de Junio de 1891 sobre nombramiento de practicantes y además el Sr. Alegre es depositario de fondos municipales de Oropesa.

Con que si quisiera más ahnada, como dice el refrán.

Sabiendo la recta justicia que V. S. hace presida en todos sus actos, por eso le hemos llamado su atención abrigando la completa seguridad habrá imponer el correctivo merecido á autoridades, que como la de Oropesa, así despacha los asuntos que le están encomendados.

—Por ser hoy cumpleaños de la reina ha ondeado en los edificios públicos la bandera nacional y en las dependencias del Estado no ha habido oficina.

—La gravedad acentuada ayer mañana en la hija de nuestro buen amigo D. Juan Eiren Viló, tuvo un fausto desenlace.

A las siete de la tarde subía en alma al cielo dejando á sus queridos padres sumidos en profundo dolor.

Cuando uno de los hijos por designio del Todopoderoso, deja el mundo de los vivos para pasar á la mansión de los justos, y deja en pos de sí otros hermanos con ser grande el desconsuelo, no alcanza los límites que cuando es único, el hijo que se va, pues entonces, como ahora ocurre el señor Viló, la tristesima soledad aumenta la

pena y hace mucho más duradero el recuerdo.

Reciba la familia de nuestro querido amigo la expresión de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que ahora en estos momentos.

•••

Esta tarde á las seis ha tenido lugar la triste ceremonia de conducir el cadáver á su última morada, cuyo acto se han puesto de manifiesto las grandes simpatías de que gozan sus desconsolados padres.

Numerosa concurrencia representada por todas las clases sociales de Castellón, seguía al féretro.

Que Dios transforme en fuente de consuelo el cariño que sus padres sentían por el infortunado ángel.

—Ayer noche se recibió en esta ciudad la ingrata noticia del fallecimiento en Villanueva y Geltrú, de don Florencio Sala, socio de la compañía de alumbrado eléctrico y de gas, titulado de Sala Ricart y Compañía.

Reciba la familia del infatigable industrial nuestro pésame.

—Ayer regresó de Madrid nuestro querido amigo el ingeniero director de caminos provinciales, D. Mauro Serrat.

—Las dos plazas de médico titular de Artana se hallan vacantes por dimisión de los que las desempeñaban.

Sus dotaciones consisten en 375 pesetas anuales cada una.

Las aspirantes á ellas presentarán sus solicitudes documentadas durante el plazo de treinta días, después del cual se proveerán en propiedad.

—El funeral celebrado esta mañana á las nueve en la Iglesia de las Monjas Capuchinas en sufragio del alma de Miguel Nager, se ha visto muy concurrido. Amigos y parientes del finado han rendido el debido tributo patentizándose el cariño que en vida le profesaban.

Lo mismo ha sucedido en todas las misas que con intervalos se han celebrado en la Iglesia de las Monjas Oaras por el eterno descanso del alma de D. Manuel Sanchez teniente abanderado que fué del Regimiento de Oamba.

—Hemos recibido el número 39 del Boletín judicial obediendo que dirigen los Sres. Navarro y Rovigo.

—El jefe de fabricas y depósitos Agustín S. font, participó á la A. cadía con fecha de hoy que ayer sobre la una y media de la tarde, hallándose de servicio en la carretara de Alora el dependiente de Consumos número 26 Joaquín García, pasó por aquel sitio José Ortells que vive en la plaza de San Luis, é interrogado por el dependiente si conducía gánero que adonde se deracho obtuvo una negativa, pero sospechando que conducía mateute procedió al registro y al hacerlo el O. tells tiró el suelo una calabaza que contenía alcohol, encontrándose después una coraza en la que llevaba buena cantidad del mismo líquido.

A consecuencia de ésto vinieron ambos á las manos resultando lesionado el dependiente con un mordisco en el dedo índice.

El agresor se dio á la fuga.

H. y se ha pasado la correspondiente denuncia por el Ayuntamiento al Juzgado municipal.

—En los escaparates del Comercio de «E. S. gles», se han expuesto los objetos destinados á la T. mbola de Porta-Celi.

—Agotadas las existencias que de la obra «L'iris y Carta» tanta el reputado tipógrafo D. Francisco Sagarra, h. y ha recibido un nuevo envío que

ha de ser pronto agotado por el público.

Esta hermosa obra, que contiene las más notables poesías del inspirado poeta valenciano D. José M. Paig Torralba, ha sido puesta á la venta en su segunda edición con más lujo que en la primera.

No obstante el libro se vende como antes, al precio de tres pesetas.

—No hay duda que no se pague ni plaza que no se cumple.

Ha llegado á esta ciudad el arquitecto del ministerio de Fomento señor Mérida encargado de la dirección de las obras del ministerio de Fomento.

Según nuestras noticias, el próximo lunes se dará principio á la reconstrucción de la fachada Sur de nuestro Instituto provincial.

—Ayer á las cinco de la tarde recibió las aguas del bautismo en la Iglesia de Santa María el niño que dió á luz hace unos días la señora de nuestro querido amigo D. Salvador del Pozo.

Asistieron al acto, la hermosa y elegante Srta. Ángela Bol y el distinguido joven D. Luis de Franca.

Después de celebrada la ceremonia á la cual asistió numerosa y distinguida concurrencia, tras adronse todos á la casa del recién nacido, donde fueron obsequiados con un expedito lunch.

La euhorabuena.

—El pensionado por la Diputación nuestro buen amigo D. Vicente Castell ha expuesto en el escaparate de la tienda de tejidos de D. Esquivel Davalos, un bonito lienzo que representa el patio de una casa de labor en el que unos niños atienden una práctica que les dirige el mayor de ellos, que toma el oficio de ámbros.

La idea tratada por el joven pintor es feliz y los tonos vivos y acertados.

Nos aseguran que el amigo Castell se ocupa en pintar el cuadro que como pensionista dedica anualmente á la Diputación.

Cuando conozcamos este cuadro nos ocuparemos de los progresos del insipirado discípulo de Apolón.

—Por el Gobernador civil de esta provincia se ha circulado orden terminante al jefe de vigilancia Sr. Pineda para que ordene á los dueños y conductores de coches que hacen la travesía en esta provincia para que á la mayor brevedad se provean de billetes y que sin este requisito se les exigirá responsabilidad.

El Sr. Pineda cumplidor de cuanto su jefe le ordena ha llamado á todos los dueños de los coches á quienes ha participado esta resolución y dándoles instrucciones para el exacto cumplimiento de lo ordenado.

Clebremos esta medida que tiende á evitar muchos abusos que han venido cometiéndose.

—Ayer se inscribieron en el Registro civil 6 nacimientos 1 defunciones y 0 casamientos.

—Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos la cantidad de 1213'61 pesetas.

—Se encuentra en Valencia accidentalmente en el Hotel de Roma donde recibe consultas de diez á doce de la mañana, el médico especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oídos D. Alfredo Gillego, director del importante Gabinete de Consultas y Operaciones Quirúrgicas establecido en Madrid, dedicado únicamente á la curación de dichos afecciones. Sabido asique sus tratamientos contra la tisis laríngea en primero ó segundo grado, el asma ó fetidez de aliento y el lapa, es el único con que se consigue la curación de enfermedades tan graves y repugnantes.

—Los modistos de Nueva York, cuando de eclipsar á sus temibles rivales parisienenses, han ideado una innovación en la indumentaria femenina, y tratan de que sus clientas se preten á llevar un fiquo que indique el estado, es decir, si son casadas ó solteras, para lo cual parece que existirán suficientes una ligera modificación en el corte de los corpiños y también un pequeño cambio en la disposición de las flores que adornan los sombreros.

En el fondo de la nueva moda ya que, hay una intención moral verdaderamente plausible.

No faltan, sin embargo, pesimistas que creen que en la práctica resultará contraproducente la innovación que se está planteando.

A LOS VERANEANTES

Para la próxima temporada veraniega, se alquila el piso principal de una de las mejores y más espaciosas casas de la Plaza de la villa de Lucena, punto el más céntrico y animado del pueblo.

El citado piso, es suficiente para albergar una familia, y tiene una magnífica terraza con vistas á la plaza.

Darán razón en la imprenta de este diario.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—Domingo Santo.—T. r. f. m. y. S. M. Magdalena penitente.—Cuarenta horas en la Iglesia de S. n Miguel.

EFEMERIDES

22 de Julio de 1512. S. real de Pamplona á las tropas de Francisco Ostoico.

DINERO

Vicente Gaya Castañer

Unica casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagarés, recibos y letras al precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido á la gran economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones si son importantes y la garantía es de ocho días al 1/2 por 100 para Castellón y toda su provincia.

González Cherrná 8 pra. Castellón

PASAJES GRATIS AL PARAÍSO (BRASIL)



Todos los meses saldrá de Valencia vapor para Oporto (Portugal) combinado con los que desde dicho puerto parten hacia el Estado del Pará, con pasaje gratuito.

Para más detalles y arreglo de la necesaria documentación, acídase al Sr. E. Amped, Mayor 94, Castellón.

KIOSCO EN EL PASEO DEL OBRERO

En este elegante kiosco encontrará el público toda clase de helados elaborados por el famoso horchatero Antonio Campes que los ha venido sirviendo otros veranos. El nuevo pabellón ofrece además de solaz y esparcimiento un servicio esmerado.

COMPANÍA DEL TRANVÍA VAPOR DE ONDA AL GRAO DE CASTELLÓN DE LA PLANA

Table with 2 columns: Destino (Destinations) and Tarifas (Fares). Destinations include Castellón, Mañana, Grao, etc. Fares are listed in pesetas.

José Ballester

MÉDICO OCULISTA profesor alumno del Instituto de Otorrinolaringología de la Princesa de Madrid, y ex ayudante de clínica del Dr. Nadezhdy.

De la casa José Ballester Médico-oculista

(TORTOSA LA GENIA) Extraes cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

BLANCO Y NEGRO (Antes «La Isla de Cuba») VICTORINO VILLAGRASA

FÁBRICA DE SACOS DE MANUEL MARTI CODINA

CAMISERÍA DE JUAN MARTIN

Cosecha segura de capullos de seda con la selección obtenida por el método de selección microscópica de M. Pasteur y elaborada por D. José Sorribes de Ahín.

COMPANIA DEL TRANVIA VAPOR DE ONDA AL GRAO DE CASTELLON DE LA PLANA

SECCION DE CASTELLON AL GRAO Servicio de trenes que regira desde el dia 21 de Junio hasta el dia 31 Agosto

Salidas de Castellon: Mañana, 6'45, 8'45, 9'35, 10'45 y 11'35. Tarde, 12'5, 2'05, 2'45, 3'45, 4'55, 5'45, 6'45, 7'45 y 8'45.

Salidas del Grao: Mañana, 5'45, 7'25, 8'15, 9'10 y 10'15. Tarde, 12'25, 1'40, 2'25, 3'15, 4'15, 5'15, 6'15, 7'15 y 8'15.

Nota.—Las horas se regiran por Meridiano de Madrid. Castellon 16 de Junio de 1900 — Director Jefe de Explotacion, E. de Mena.

José Ballester

MÉDICO OCULISTA Profesor alumno del Instituto Oculista del Hospital de la Princesa de Madrid, y ex ayudante de clínica del Dr. N. de Achy. Entrar cataratas y practica todas las operaciones de los ojos. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 LA GENIA (Tarragona) Bajas casas de hospedaje, y habitaciones construidas expresamente para operados.

De la casa José Ballester Médico-oculista

Entrar cataratas y practica todas las operaciones de los ojos. Consulta de 10 a 4 tarde.

BLANCO Y NEGRO

(Antes «La Isla de Cuba») VICTORINO VILLAGRASA 31. Colón, 31 Temporada de Verano de 1900. La primera Casa en géneros para trajes de Caballero, desde UNA peseta hasta VEINTE pesetas vara.

FÁBRICA DE SACOS

MANUEL MARTI CODINA Llano de San Francisco. CASTELLON Esta fábrica única de su clase en esta provincia, ofrece al público sus géneros que competen en calidad y economía con los de su clase que se fabrican fuera. El dueño espera, dadas las condiciones ventajosas de la fábrica, que el público compensará sus sacrificios.

CAMISERÍA DE JUAN MARTIN

Para la confección de ropa blanca para señora se necesitan oficiales que sepan bien su obligación y se les retribuirá más de lo corriente. ENMEDIADO 84

Cosecha segura

Los capullos de seda con la semilla obtenida por el método de selección microscópica de Monsieur Pasteur y elaborada por D. José Sorribes de Ahin (Castellón). Precio de la onza de 80 gramos 1200 pesetas.

Conferencia telefónica DESDE BARCELONA

Barcelona 21, 5 30 t. Nuevas detenciones

El Gobernador militar ha ordenado nuevas detenciones por el meeting catalanista de Girona.

Precauciones

La autoridad militar ha tomado grandes precauciones para prohibir que esta noche sea silbada la Marcha Real en el conserto que las bandas de Regimiento celebran esta noche en la plaza Real.

Engrosando filas

Entre los elementos de la Unión Nacional se notan grandes corrientes de simpatía hacia la política del Sr. Romero Robledo.

A unos caracterizados unionistas celebrarán esta noche una conferencia con romeristas de esta ciudad.

Se trata, según he podido averiguar, de que el día de la inauguración del Círculo romerista figurarán en dicha sociedad los elementos de más valía de la Unión Nacional.

Un apunte

Ha sido muy comentado un diálogo que se publica al pie de una viñeta que inserta «La Campana de Gracia». La viñeta representa a un labrador que entrega un pucel a Romero Robledo y se lee: «Oyó para siempre. ¿A ver si te stroveas?»

De regreso

Han llegado procedentes de Monserat los obispos de Tarragona y de esta ciudad.

De política catalana

La cuestión municipal va perdiendo interés porque parece que se han aquietado las arrogancias de los silvelistas.

La única noticia es la de aproximaciones entre los de la Unión Nacional romeristas y el gúta republicano, pero qué más sean de éstos no se sabe.

DESDE MADRID

Madrid 21, 6'30 t. El Imparcial

Ridicula a las Potencias por el miedo que demuestran a los chinos quienes hacen las barbaridades que les atajan sin que nadie ponga d'que a las salvajadas de la gente de trenza.

El Liberal

Se burla de las noticias que facilita el Gobierno de haber fallecido la Unión Nacional.

Este partido según «El Liberal» ha muerto para facilitar a directores generales, subsecretarios y altos empleados pero vivos y coles para dar al traste con el más funesto y desprestigiado Gobierno que dirige a España.

Termina esta periódico diciendo que el muerto es el Sr. Silvela y su lugarteniente Dato.

El País

Se felicita con mucha guesita de que «La Epoca» coincida con dicho colega de apreciar la inutilidad de mandar fuerzas nuestras a la China en donde nada se nos pierde y de donde nada hemos de conseguir como no sean descalabros que no podríamos reparar.

Huelguistas sofocados

La huelga de panaderos le falta mucho para ser unánime.

La mayoría de los señores han fallecido h y y mientras los trabaja-

dores andan zarpa a greña los panaderos no han formado pifa. Onda el desaliento entre los operarios y se da por corjarada la huelga pero en previsión de lo que pueda ocurrir las autoridades lo tienen todo dispuesto para que en el caso de persistir la huelga no faltase pan en Madrid.

La «Gaceta»

En este diario se publica el decreto reglamentando la pesca de la trilla y el nombramiento de estadémico de Economía política de la Universidad de Sevilla a favor de D. Teodoro Popton.

Tiro Nacional

Tal-graffen de Zaragoza que se ha inaugurado la sociedad del Tiro Nacional.

Alcantarillado

En Zaragoza se ha abierto un concurso para alcantarillado. Al autor del mejor proyecto se dará un premio de 50 000 pesetas.

Al Africa del Sur

Por Gibraltar ha pasado un vapor inglés llevando 770 mulos con destino a la guerra del Transvaal.

De Palma

Ha fundado en Palma un buque inglés que conduce más de 200 heridos ingleses procedentes de la guerra con los boers.

Estos desgraciados cuentan horrores de dicha guerra.

Confirmación

Despachos recibidos de Lorenzo Mirquz confirman la gran derrota de los ingleses el 11 de Julio donde tuvieron más de 800 bajas.

DE SAN SEBASTIAN

Llegada de Silvela Con 45 minutos de retraso llegó a San Sebastián el Sr. Silvela. Fué a Miramar de donde salió a la una.

Preguntado sobre el viaje del rey por la costa dice que se efectuará probablemente a mediados de Agosto y que será de pura instrucción y recreo.

A fin de evitar gastos permanecerá a bordo la familia real que acompañará al rey.

Ni siquiera

El Sr. Silvela, al preguntarle sobre si se levantaría pronto la suspensión de garantías en Cataluña, nos ha contestado que ni siquiera se ha ocupado de semejante asunto.

Nada ha pensado el Gobierno sobre ello.

Conferencia

Después ha conferenciado el jefe del Gobierno con el Capitán general de Ostañua que ha llegado en el segundo sud-expres.

Se cree han tratado la cuestión del Ayuntamiento de Barcelona.

Buen empleado

En un coche del sud-expres llegado hoy a San Sebastián un empleado encontró varias alhajas de gran valor que presentó en seguida a sus jefes.

A poco rato se presentó a preguntar por ellas el actor D. Emilio Tayer y resultando ser el dueño de ellas le han sido entregadas.

Es elogiada la conducta del empleado.

y hasta se ofreció a desempeñar cualquier alto cargo que se le pueda confiar y que las circunstancias exigieran. Esto demuestra estar en buenas relaciones.

Tormenta.—Negativa.—Viajes

Sobre San Sebastián ha descargado una fuerte tormenta que afortunadamente no ha causado daño ninguno.

El Sr. Dato nos ha negado que diese órdenes para recoger el discurso del Sr. Romero Robledo y cree que ha sido una eficiencia de la policía el encuentro de las hojas con las que se publicó el discurso.

Una frase

El ministro de la Gobernación ha dicho en un coche automóvil a Irún.

El Sr. Pidal ha llegado a Gójar.

Nuevo título

A D. Santiago de Linares se le ha concedido el título de Conde de Linares.

Firma regia

Se ha firmado el decreto concediendo los ascensos a las fuerzas que el año 91 tomaron parte en la guerra de Mindanao.

Otro de abono de tiempo al ejército de mar y tierra que tomó parte en las guerras de Cuba y Filipinas.

Otro conmutando la pena de muerte por la de cadena perpetua al rico Solista Alonso y otro dejando en seis meses de destierro a Julián Bardeje.

DE CHINA

La guerra en Mandchuria

En San Petersburgo se han recibido noticias del avance de un considerable ejército chino por la Mandchuria.

Parece que los chinos tienen ya sitiada la estación de Herbin, sobre la línea férrea transiberiana, defendida por una importante guarnición rusa allí concentrada con un general, ingeniero director de la línea.

Más víctimas

Confirmanse las noticias de la rebelión creciente en el Chan-shi, al Sudoeste de Pekín.

En Tayuan-fu han perecido asesinados cuarenta europeos y cien chinos cristianizados.

Tropas internacionales

En los ministerios de la Guerra y de Marina siguen activamente los preparativos para aumentar el contingente de tropas destinadas a China, habiéndose de la formación de una cuarta brigada para tener un cuerpo de ejército entero. Asegura el Gobierno que además de las fuerzas de Infantería de Marina habrá exclusivamente voluntarios, soldados eguerridos sacados de Africa.

Los japoneses, están vacilando en el envío de tropas por temor a la desconfianza manifestada por alguna potencia europea.

Los ingleses encuentran serias dificultades para formar un ejército de operaciones en China. El comandante en jefe del ejército de la India ha declarado que no puede dar ni un soldado más, mientras no regresen tropas del Africa austral.

Se espera que el ejército podrá marchar sobre Pekín a mediados de Agosto.

Los Estados Unidos

Un cablegrama de Washington dice que los Estados Unidos siguen retra-

dos en lo referente a la compañía de China. El poder ejecutivo ha dispuesto limitar a 6 500 hombres, que son los ya dispuestos, el contingente norteamericano en China. Para extender su acción, aguardará el Gobierno que decida el Congreso federal.

EL EMPERADOR DE CHINA

Mensaje á M. Loubet

El ministro plenipotenciario de China en París ha pedido audiencia al ministro de Negocios Extranjeros para un asunto urgente.

Tratábase de un mensaje del Emperador de China, al parecer recibido en la legación por telegramo y dirigido al presidente de la República Francesa.

En el despacho se solicita la mediación de Francia para restablecer las buenas relaciones del Gobierno de Pekín con las potencias.

El ministro de Negocios Extranjeros, M. Dacalassé, ha contestado al representante chino que el Presidente de la República va a contestar al mensaje que se le presenta, dirigiendo la respuesta, como es natural, a la legación de Francia en Pekín; pero como no sabe si existe la legación, debe Francia tener datos fidedignos acerca de lo ocurrido a su ministro plenipotenciario en Pekín.

Si no se establece la comunicación con Pekín, pedida por M. Dacalassé hace algunos días, por el Gobierno francés ha de abstenerse de toda acción diplomática.

El ministro chino no ha contraído compromiso alguno.

Buena presa

Se ha confirmado que los aliados franceses derrotaron al general Nith ocupándole medio millón de francos.

GUERRA ANGLO-BOER

Los despachos de Pretoria (procedencia inglesa) preven una gran batalla inminente, por los ataques de los boers, al Norte de la capital, a los que han sucedido grandes movimientos de tropas inglesas.

Ultimos cambios (URGENTE)

Francos 27'10. Libras 31'87. Danda 91 90.

DESDE VALENCIA

Valencia 21 6'35 t. Fiestas

Se ha recibido ahora mismo un telegrama de Mazzantini aceptando el ofrecimiento de la empresa.

Siguro es pues que torasri D. Luis en las próximas corridas.

Las calles están intraxusitables por tanto forastero y tantísimo animación. El calor que reina es sofocante.

Se tributan grandes elogios al Ateneo Marcentil por el buen resultado que van dando las fiestas.

Milana joyas y cabalgata. El corresponsal.

GENARO CORRONS Y COMPANIA

Continuación en Barcelona a las 4'5 de la tarde del 21 de Julio de 1900.

Interior. 72 30 Amortizable. 91'75 Norte. 49 10 Alicante. 73 85 Cubas del 86. 85 43 Cubas del 90. 71 43

MADRID Interior. 72 35 GIROS Paris. 27 49 Londres. 31'98

Casas G. Borrerati Imp. á s. V. Bayo.

ANUNCIOS

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

DE

SANTIAGO S. SOLER

Gonzalez Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente a San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos
Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías

Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fochadoras, imprentillas, tampones, etc.

Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

ALFÉS



48
COLON
48

Castellón

En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas, una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

A VISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1885

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniacal equivalentes á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalentes á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 2 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITICOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Morfó. Fábrica, Plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segura, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia).—Dirección general en París.

Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y cree en la competencia de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

Suscripciones

Castellón, an. 25. 1
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.25

Nota del día

Mientras el jefe del Gobierno entrega al dulce no hacer en las deliciosas p'ayas de Marras, el infatigable Diputado antequerano busca la opinión valiente en sus deseos y prepara Dios sabe los proyectos nacionales en magni del Sr. Romero Toledo.

Ninguna nota será más leída ni más digna de estudio que el último discurso pronunciado por el jefe de los húsares por lo que damos como artículo de entrada el extracto de su Filípica.

En el (Haculo R. merista ha habido una concurrencia que nunca.

La expectación era grandísima y asistían muchos comarcalistas y señores de los grandes.

Hay gran entusiasmo, y al efecto el Sr. Roberto resuena con aplausos.

Esto hace uso de la palabra y «Y, verán mis enemigos si esto cuando hay aquí centenares de amigos.

(Ap'ausos.)
Las fortunas me sonríen, pues me miro en las necesidades de la patria.

Refiero mi anterior discurso y agradezco que con la perspicacia de mi por nuestros sapientísimos señores vivan favoreciéndonos.

Propongo un aplauso á los catalanes por el acto que realizó la comisión catalana en favor de la patria.

Castura á Dato porque dijera que la significación tenían los catalanes.

«No se conciben—fíad—min de la monarquía que para sostenerla necesitan establecer reservas res á la calidad de la patria, ó no tiene.

Espero que se quiera establecer un régimen de castas.

Dentro de la libertad no cabe nada que la virtud y el trabajo llegar á los altos puestos.

Espero que para ser alcalde de un ayuntamiento con este ministerio sea necesario tener un título nobiliario. (Aplausos y bravos.)

Yo no soy demagogo, pero soy amante de las leyes.

A mi puerta han llamado ofreciéndome títulos de Castilla, y los rechazo; pues prefiero mi honrado nombramiento en las clases populares.

Hay que pensar lo contrario, y que los títulos y cargos en castañas de España.

(Ap'ausos.)

Jamás retrocederé en los pasos. No os llevaré denle no que.

Los señores de S. vela mi mi me molestan. Tiene poco ingenio.

Desgracia S. vela para hacer que se inspira en el ambiente vivo, y quien viva entre podred y miseria se inspira sólo en el que lleva en las venas. (Eufóricos aplausos que duran cinco minutos.)

S. vela ha hecho una frase de mi, que ni es ingeniosa ni es simple.

S. mi fuerza es de la, si nada queda la Unión Nacional, por lo que me disculpo ante el pueblo de las garantías?